



# Nuevos horizontes académicos en medicina

## Maestrías en medicina con mención para médicos especialistas

Todo profesional en Medicina requiere de constante formación y actualización académica. Los retos científicos en el ámbito clínico y de salud, en este nuevo milenio, así lo exigen. Por eso, algunas universidades peruanas vienen ofreciendo programas académicos especializados que buscan mejorar la calidad profesional de nuestros médicos y especialistas de la salud.

La Maestría en Medicina con mención, es un programa académico dirigido a galenos especialistas; estos pueden ser cardiolo-

gos, neumólogos, cirujanos plásticos, endocrinólogos, traumatólogos, entre otros. Esta maestría permitirá a los médicos especialistas ampliar sus horizontes académicos y de investigación, así como proveer de herramientas necesarias para la enseñanza y el desarrollo de la actividad docente en educación superior.

En nuestro país hay por lo menos dos universidades que brindan dicha maestría: la Universidad San Martín de Porres (USMP) y la Universidad Peruana Cayetano Heredia

(UPCH). Ambos se caracterizan por ofrecer este postgrado, basado en sólidos planes de estudio. Sus escuelas de posgrado, en la actualidad, alientan la investigación y la constante actualización académica que requieren nuestros médicos especialistas de hoy en día.

“Los grados académicos de maestría y doctorado tienen por objeto el desarrollo de una investigación que debe acabar con su publicación. Estos grados tienen gran valor en la carrera universitaria, pues son

exigidos para ocupar ciertos cargos administrativos. Pero, en general, sirven también para mejorar el profesionalismo de los médicos”, afirma el doctor Óscar Pamo, director de la escuela de Postgrado y Especialización de la Facultad de Medicina Alberto Hurtado (Universidad Peruana Cayetano Heredia).

La Maestría en Medicina con Mención surge en el actual marco de la Ley Universitaria, que exige a los docentes optar Grados Académicos Superiores al Bachillerato. La finalidad de este régimen educativo les permite, entre otras cosas, a los médicos especialistas continuar su desarrollo profesional en el ámbito de la docencia universitaria.

Los hospitales, de acuerdo a una acreditación aprobada por el Ministerio de Salud (MINSA), deben incluir en su plana un número considerable de médicos especialistas, maestros y doctores. Además, al profesional que ha seguido los estudios de Maestría y ha obtenido el Grado, el Cole-

gio Médico le asigna un número de créditos válidos para la Recertificación. Estas son algunas de las razones por las cuales el médico especialista puede acceder a la maestría.

## OBJETIVOS DE LA MAESTRÍA

El desarrollo de la Maestría en Medicina con Mención para galenos especialistas se basa en objetivos claros y definidos. En el caso de la Universidad San Martín de Porres, lo que se busca con esta especialización es que los médicos que decidan seguirla logren desarrollar actividades docentes universitarias de manera satisfactoria en el campo de la salud y más aún en el de su especialidad médica.

También les permitirá llevar a cabo investigaciones científicas médicas dentro la rama en la que se hayan especializado. Con el fin de que el médico pueda cumplir sus actividades de manera adecuada, este postgrado que ofrece la USMP desarrolla sus actividades dentro del campo de la ética

y la deontología médica. Estos valores le permitirán al médico adquirir la excelencia académica y profesional que se necesita para el desempeño de su labor.

Además, podrá ejercer liderazgo en la vida universitaria y en el ejercicio de su profesión. Por último, la maestría le permitirá diseñar, dirigir, evaluar y ejecutar programas docentes y proyectos de investigación. Este último objetivo es fundamental pues lo que se busca es incentivar y llevar a cabo trabajos académicos de calidad.

Entre los objetivos que tiene esta maestría de la Universidad Peruana Cayetano Heredia (UPCH), están la de proveer herramientas que permitan al médico analizar de manera crítica la validez y pertinencia de la literatura científica. También les permitirá aplicar conceptos y procedimientos básicos de gestión en su actividad profesional.

Además, busca promover competencias para realizar trabajos científicos de calidad.





## PLAN DE ESTUDIOS

La estructura del plan de estudios de la maestría que dicta la UPCH se divide en 3 ejes fundamentales: investigación en medicina, educación en salud y gestión. La investigación médica (que incluye 32 horas de crédito, 15 de las cuales se orientan al desarrollo del proyecto de tesis) es una línea clave del plan de estudios, porque

proporciona herramientas necesarias para la investigación, las mismas que constituyen un componente indispensable de los otros ejes.

El segundo eje, educación en salud, busca proveer a los “maestrandos” las capacidades necesarias para el uso adecuado de las tecnologías y el diseño didáctico.

Pone énfasis en lo referente a programas

educativos a nivel de pregrado, especialización, formación continua y educación comunitaria.

Y el tercer eje, gestión, que consta de dos semestres de gestión estratégica, pone énfasis en las facultades que pueden tener los médicos especialistas en la dirección y el liderazgo de las instituciones académicas y de salud.

## CURSOS QUE SE DICTAN EN LA MAESTRIA

PRIMER SEMESTRE	SEGUNDO SEMESTRE	TERCER SEMESTRE	CUARTO SEMESTRE
Metodología educativa y Recursos de aprendizaje	Evaluación de Aprendizajes	Gestión Financiera	Gestión de procesos
Gestión estratégica y Balance Score Card (BSC)	Diseños de Programas Educativos	Gestión de clientes	Gestión de calidad
Metodología de Investigación	Investigación Aplicada I	Educación a distancia	Investigación Aplicada III
Estadística de la Investigación		Investigación Aplicada II	